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En cuatro años de la legislatura socialista se ha pasado de una deuda pública 
de unos 32,5 millones a O. La deuda se cancela y el Ayuntamiento de Getafe 
pugna ahora por poder sortear la regla de gasto y la Ley de Sostenibilidad 
presupuestaria que impide que consistorios como el de Getafe puedan utilizar 

todo el dinero que recaudan.“No tiene lógica” que municipios saneados 
económicamente como el de Getafe tengan estas duras restricciones. pág?e 
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Reportaje 
La sanidad pública 
en crisis 

De la reducción de 
camas del Hospital 
Universitario de Ge- 
tate a las mañanas 

enteras esperando 
una cita; del hastio 
de los profesionales 
que se ven supera- 
dos por la carga de 
trabajo, al recorte 

horario en centros 
de salud como el 

  

de Perales del Rio. 
La sanidad sigue 
en crisis, y la marea 
blanca se revitaliza 
para hacer frente a 

la situación. págde 

  

Sociedad 

El amianto sigue matando 
Al menos 1 de cada 
3 trabajadores ex- 
puestos al amianto 
van a estar enfer- 
mos. Son las esti- 
maciones de unas 
enfermedades que 
se desarrollan tres 
décadas después de 
la exposición: mu- 
jeres e hijos de los 
empleados de Urali- 

ta también son vícti- 
mas. Están ganando 

sus demandas en los 
tribunales, pero des- 
de AVIDA, la Aso- 
ciación de Víctimas 
del Amianto, se tra- 
baja para crear un 
fondo de compensa- 
ción que agilice las 
ayudas. 
Y sobre todo es ur- 
gente acometer un 

plan integral para 
localizar el amianto 
y retirarlo, pág 11e 
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POCO MÁS DE 24 HORAS HAN TARDADO 
UNOS VÁNDALOS INSENSIBLES EN 

ULTRAJAR EL MONOLITO que se había 

instalado en el parque de Castilla-La 

Mancha en recuerdo de Sandra Palo, 

  ¡QU 
asesinada vilmente hace ya 16 años. Un 

homenaje que parece que no ha gustado 

a algún desaprensivo que apenas un 

día después cubría la placa con pintura 

amarilla. Vergilenza. e 

E 

  

Ml Misterios sin resolver 

¿SE HABRÁN CORREGIDO LOS 

MECANISMOS de votación en Podemos 

para evitar nuevas sospechas de 

“amaño a la hora de elegir al candidato 

y la lista? ¿Se están produciendo 

afiliaciones masivas y se están 

recogiendo incongruentes apoyos 

para tratar de tumbar la propuesta del 

secretario general de Podemos? 

¿ECHARÁ MANO SOLER INCLUSO DE “UNA 

CABRA! con tal de tener poder para 

elegir al candidato del PP en Getafe? 

¿No se da cuenta de que su tiempo 

de influencia está tocando a su fin? 

¿El nombre que salga finalmente 

edita 
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conseguirá arreglar el desaguisado 

interno que tienen los populares en el 

municipio? ¿Y a todo esto, qué pinta 

Rubén Maireles en esta pelea? 

¿ERA OPORTUNO EL REPARTO DE 

'BUFANDAS' ENTRE ALTOS FUNCIONARIOS 

del Ayuntamiento de Getafe? ¿Este 

“premio' a algunos de los empleados 

mejor pagados del Consistorio ha 

conseguido crispar más aún los 

ánimos de los trabajadores de una 

administración que necesita más 

personal? ¿Cuándo se aprobaron estos 

complementos de miles de euros y por 

qué se han tramitado justo ahora? e 
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EN Tr MPOS DE ASS 

MANTENER LA SONS 

a 

revolucionarios 
LA PIEDRA DE SÍSIFO 

Vivimos tiempos 

oscuros, que es cuando 

más deslumbran las 

mentiras luminosas y 

distraen la atención de 

lo importante y de las 

verdades incómodas 

pero necesarias. 

El mundo está boca 

abajo y se toma como 

ejemplo a gente per- 

versa, a monstruos de 

mirada torva y pose 

artificialmente adusta, 

envueltos en oropeles 

de influencias dudosas. 

Los escaparates me- 

diáticos muestran con 

descaro los espectros 

del horror, debidamente 

edulcorados y envuel- 

tos para regalo, en un 

producto emponzoñado 

de odio. 

Estamos preparados 

para reaccionar con 

presteza en enfren- 

tamientos a muerte; 

cualquier reacción que 

rezume algo de huma- 

nidad es tachada de 

buenismo melifluo e 

inútil. 

Quiero eso y lo quiero 

ahora; es el mantra que 

adormece el pensa- 

miento, la reflexión, el 

estudio sensato y las 

conclusiones medi- 

tadas. La inmediatez 

es ley y el ahora ya es 

pasado. 

Por eso reivindico la 

paciencia como un acto 
revolucionario 

Porque es conveniente 

tomarse su tiempo, 

desgranar lo aceptable 

de lo intolerable, lo útil 

de lo absurdo, lo autén- 

tico de lo artificiosa; en 

suma, lo beneficioso de 

lo tóxico. 

Poresoreivindico la 

alegría como un acto 

revolucionario. 

Porque, allá donde 

haya una risa abierta y 

sincera, se limpian las 

ideas, se reconforta 

el pensamiento, se 

espantan fantasmas y 

se contagia la alegría de 

vivir. 

Poresoreivindico la 

verdad como un acto 

revolucionario. 

Porque la verdad no ad- 

mite enjuagues sospe- 

chosos, sacaa la vista 

lo que es necesario ver 

y lo que es dañino ocul- 

tar. Puede tenermuchos 

colores, pero solo una 

forma. 

Por eso reivindico la 

amabilidad como un 

acto revolucionario. 

Porque una sonrisa abre 

más puertas que un 

cerrajero experto, una 

palabra cálida desarma 

al más fiero y una mira- 

da comprensiva disemi- 

nalos nubarrones que 

amenazan tormenta. 

Poresoreivindico la 

felicidad como un acto 

revolucionario. 

No tanto como esa ente- 

lequia que confunde 

deseos con realidad, 

sino como esa búsque- 

da crítica, consciente e 

incansable de la parcela 

positiva de cada faceta 

de la vida. 

Por todo eso, sé feliz. 6 
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Y EL AUTOGIRO REALIZÓ 
SU PRIMER VUELO... 

HACE 96 AÑOS 
a) 

El 17 de enero de 1923 el autogiro 

Ca diseñado por Juan de la Cierva 

Codorniú realizó su primer vuelo 

en el aeródromo de Getafe. El pi- 

loto encargado de esta prueba fue 

el teniente Alejandro Gómez Span- 

cer. Se realizaron en este día varios 

vuelos a dos metros de altura. Para 

llegar a este diseño había recibido 

la ayuda técnica del ingeniero mili- 

tar Emilio Herrera y el matemático 

Rey Pastor. 

Tras estos vuelos de prueba llegó 

la demostración definitiva de que 

el artefacto funcionaba. El escena- 

rio fue el mismo, el aeródromo de 

Getafe, pero 

ya ante un le 
distinguido - 

     
    

  

Muerte en un vuelo 

Llegó 1936 y De la Cierva se puso al 

lado del bando sublevado hasta tal 

punto que su intervención fue de- 

cisiva para que Franco se pudiera 
trasladar en el avión Dragon Ra- 

pide de Canarias al norte de África 
para iniciar el golpe militar y con él, 

la Guerra Civil, El inventor se llevó 

asu familia a Inglaterra y desde allí 

movió sus contactos internaciona- 

les, pero no iba a vivir mucho para 
ver el resultado. El 9 de diciembre 

de 1936 murió en el vuelo regular 

Londres-Amsterdam, a los 41 años, 

que se estre- 

lló nada más 

despegar. 

público que Fid, Su invento no 

incluía al ex murió con él 
ministro  se- pero no ten- 

ñor La Cier- E dría mucho 

va, padre del ua más recorri- 

inventor y a ” ¿A do. Los alia- 

bu e Fotografía Museo Aeronáutica y Astronáutica ds 

[grupo de facebook) 
dores. ratos para mi- 

Como recoge la edición de la tarde — siones de enlace y reconocimiento 

del ABC publicada el 23 de enero enla Il Guerra Mundial pero poco 

de 1923 “los afanes científicos de más tarde dejó de tener salida co- 

La Cierva se vieron coronados por mercial y quedaron relegados a ex- 

el éxito tras esta demostración”. Las — hibiciones deportivas y poco más, 

crónicas de la época recogían que 

“las características de este invento 

señalan nuevas rutas trascendenta- 

les ala aviación”. 

El autogiro comenzó a expandir 

su fama internacional a medida 

que se fabricaban distintos mo- 

delos: C5, C6, C7, C8, Co... De 

la Cierva se convirtió en piloto, 

realizó exhibiciones de su propio 

aparato y montó en Inglaterra la 

Cierva Autogiro Company. Cada 

vez era más habitual ver este 

aparato en los cielos de Europa y 

América, mientras que los japo- 

neses le dieron un uso militar, 

El principal motivo fue el perfec- 

cionamiento del helicóptero, cu- 

vos diseñadores aprendieron mu- 

cho, precisamente, de los rotores 

creados por el ingeniero español. 

El autogiro dejó de ser tan práec- 

tico como parecía pero aún hoy 

se siguen desarrollando nuevos 

modelos. 

Hoy Getafe recuerda a este mur- 

ciano, madrileño de adopción, 
gracias a un barrio que lleva su 

nombre y en cuya parada de Metro 

varios murales recogen imágenes 

del autogiro: un híbrido entre el 

aeroplano y el helicóptero. e   
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DEL DEDO DIVINO A 
LA HIPERDEMOCRACIA 
Se busca máquina del tiempo para teletransporte al 27 de de mayo. 

Urgente. No para saber el futuro [que también], sino para ser capaz 

de superar este infierno y que alguien de una vez piense en el 

municipio en lugar de dónde sentar sus posaderas. Unos y otros se 

han empeñado en alargar la agonía de los debates internos sobre 

candidaturas... y mucho ojo, que luego vienen las listas. Hemos 
empezado 2019 igual que acabamos 2018: con rumores porlas 

esquinas, insidias para colocara los propios, complicados sistemas 

para dar apariencia de participativos a decisiones tomadas en los 

despachos... 

Intriga saber quién será el elegido porel PP para liderar Getafe. 

Parece que Rubén Maireles ya se ha dado cuenta que no pinta nada, 

que morder la mano que le colocó como presidente únicamente le 

ha servido para colocarse fuera de la candidatura. Én una jugada 

rocambolesca hasta vuelve a sonar con fuerza el nombre de 

Carlos González Pereira, el que iba a ser candidato en 2011 y que 

fue apartado para dejar paso a Juan Soler que a la postre se llevó 

la Alcaldía. Hace 8 años que nada se sabe de él por Getafe salvo 

apariciones fugaces. Soler le vetó en el municipio, y Soler le reclama 

ahora. ¿Cuánto poder sigue atesorando el exregidor popular, acosado 

porla sombra de los escándalos judiciales? ¿Será capaz de colocar 

a'su' candidato, aunque solo sea para que no gane el de enfrente? 

El dedo divino elegirá muy pronto, quizá cuando lean estas líneas ya 

haya candidato popular. Y mientras se piensa en lo mío' en lugar de 

lo que interese a Getafe. 

En Podemos también andan muy entretenidos con su 

hiperdemocrático sistema de elección de candidaturas y listas. A 

saber: se presentan individualmente inscritos que manifestan su 

intención de encabezaro iren una lista. Parece que de los primeros 

hay seis: cinco del sector oficialista" del secretario general Daniel 

Pérez Pinillos, y Sergio Jaramillo, recientemente destituido de sus 

funciones como secretario de organización de Podemos Getafe. 

Luego se forman listas de 8 que votan los inscritos y que después 

se reordenarán según votos y con la corrección de género. Jaramillo 

encabezará una lista, pero ¿y la otra? ¿Se atreverá Pinillos a dar 

el paso al frente? ¿O delegará en una mujer, ya sea Alba Leo ola 

concejala Ana Isabel Calcerrada? ¿0 tal vez Carlos Enjuto o David 

Siles sean los tapados? Menos mal que quedan apenas un par 

de semanas para que este proceso acabe... que luego vendrá la 

concurrencia con Ahora Getafe, o con Equo, o con cualquier nombre 

que se una... Cualquiera sabe. 

Esto en lo que se refiere a candidatos, toda vez que Sara Hemández 

ya está confirmada en el PSOE, y Mónica Cobo espera lo propio sin 

demasiados sobresaltos en Ciudadanos. De Vox nada se sabe porel 

momento. Por la izquierda siguen pululando viejos y nuevos partidos 

que revolotean buscando aliados. El movimiento de Errejón puede 

tener su repercusión también en Getafe. 

Y tranquilos, que luego vendrán las listas... pero eso es otra historia. 0
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SEGÚN LA PLATAFORMA EN DEFENSA DEL HOSPITAL DE GETAFE 
EN 4 ANOS SE HAN PERDIDO 204 CAMAS 

“El trabajador tiene 
la sensación de que 
siempre llega tarde” 

POR RUTH HOLGADO 

“Hay más carga de trabajo, por- 
que hay más usuarios y menos 

recursos. Además no se cubren 

las bajas, lo que también suma”. 

Sandra Segura, secretaria general 

de UGT en la sección sindical del 

Hospital Universitario de Getafe 

lo tiene claro. “Estamos peor que 

hace años”. 

En octubre de 2017, El Hospital 

Universitario de Getafe tenía ope- 
rativas 354 camas. “294 en hospi- 

talización, 28 en UCI y 32 camas 

    
La sala de citaciones saturada superándose las 2 horas de espera. 

  

Unidad de Grandes Quemados, 
el declive de una unidad que fue referencia 

¿Qué vecino del municipio no ha oído hablar de la Unidad de Grandes 

Quemados? No en vano, en su haber atesora decenas de premios 

que reconocen la excelencia y el buen hacer de los profesionales que 

prestan servicio en la Unidad. Profesionales que a día de hoy mues- 

tran su preocupación. “Porque la referencia que éramos en grandes 

quemados la vamos perdiendo”. 

Como explica Sandra Segura, secretaria general de UGT en la sección 
sindical del Hospital Universitario de Getafe “hay unas cuantas camas 
reservadas para esta Unidad. Pero en la práctica lo que se hace es que 
en esas camas se metan pacientes de UCI. Al ocuparse la unidad con 

este tipo de pacientes, además crónicos, el quemado no viene aquí. 

Vamos a perder la excelencia. Y lo decimos porque sabemos cómo 

funciona el servicio. Como ya está todo informatizado cuando hay un 
gran quemado si sale la cama como ocupada le derivan a otro centro. 

Por eso el gran quenado ya no viene aqu”. +....o..e.oc»osso 

Largas esperas en Urgencias, noches 
enteras en boxes, sin baño, esperando 

cama en planta y un servicio de citaciones 
desbordado es el panorama que se cierne 
sobre el Hospital Universitario de Getafe. 

28 años después de su inauguración, 
“el trabajador tiene la sensación de que 

siempre llega tarde”, mientras los usuarios 
se desesperan. 

Camas en los posillos en el Hospital 

Universitario de Getafe. 

que se cierran durante 6 meses”, 

narra Segura. La memoria oficial 

del Hospital de Getafe publica- 

da en la web de la Comunidad de 

Madrid recoge que en 2017 hubo 

510 camas operativas, al igual que 

en 2016. “Información que no re- 

fleja la realidad”, asegura. “Por el 

camino se cerró la cuarta planta, 

por ejemplo”, apunta Jorge Dávi- 

“Hay más carga de 
trabajo, porque hay 
más usuarios 
y menos recursos” 

la, celador del Hospital y miembro 

del Sindicato MATS. Desde la Pla- 

taforma en Defensa del Hospital 

de Getafe aportan otro dato: “En 

2012 el Hospital tenía 592 camas; 

en diciembre de 2016 soólo 388. 

Se han perdido 204 camas en solo 

4 años”. 

Mientras las camas se agolpan en 

su sección esperando a ser repara- 

das, los celadores denuncian, por 

ejemplo “el mal estado de las sillas 
en las que tiene que trasladar a los 
pacientes”. Y suma y sigue. 

Miguel Gutiérrez lleva 2 horas es- 

perando a obtener una cita. “Mi 

nuera está embarazada y tras in- 

tentar en tres ocasiones conseguir 

la cita para la ecografía de las 20 

  
semanas sin lograrlo, me ha toca- 

do venir a mí. Es una verglienza, 

Llevo aquí sentado desde las 10 de 

la mañana son las 12.30 y me que- 

dan 40 números por delante. De g 

ventanillas, 6 están con la persia- 

na bajada. Desesperante”. Como 

desesperante es ver a Rodolfo 

Castillo con dos piernas escayola- 

das en silla de ruedas esperando 

su turno. 
Mientras que los pacientes se des- 

esperan, “algunos trabajadores no 

paran a desayunar porque al resto 

de personal nunca les viene bien. 

El paciente que viene, llega peor 

que antes por la ralentización des- 

de Atención Primaria a la hora de 

solicitar determinadas pruebas. Si 

a eso le sumamos que hay menos 

ambulancias que antes, por ejem- 

plo, la situación se complica”. 

Los celadores, una 
especie en extinción 
Eso por el día, porque en las Ur- 
gencias y en el turno de noche la 

situación se agrava. “Por la noche
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hay 3 celadores para atender 280 

camas”. Se oye que los celadores 

son una especie en extinción en 

este Hospital. Hablar de Urgen- 

cias en esta época es hablar de ca- 

mas en los pasillos por el pico de 

la gripe. “0 eso nos dicen. Noso- 

tros creemos que es una total falta 

seguir esperando. Este plan es in- 

suficiente”, sentencian. 

“No 
Entre el 2017 y 2018, “hay más de 

30 escritos de trabajadores diri- 

gidos a la Junta de personal con 

la sensación de que no llegan y de 

  
Entrada principal del Hospital Universitario de Getafe. 

de previsión”. Porque a pesar de 

existir un Plan de Invierno por el 

que los Hospitales reciben una do- 

tación económica específica para 

afrontar estos picos de paciente, 

“lo que ocurre en la práctica es que 

se dan situaciones rocambolescas 

en las que ves como pacientes que 

llegan derivados de Leganés, por 

ejemplo, suben a planta a esas 
camas reservadas directamente 

y otros que llevan horas e incluso 

días en un box en Urgencias, sin 

baño, esperando cama tienen que 

AAA AAA AAA AAA 

“El paciente que 
entra por Urgencias, 
llega peor que 
antes” 
que va a pasar una tragedia. No se 

ha contestado a ninguno. Se han 

reunido con los trabajadores más 

ruidosos y con el resto nada de 

nada”, cuenta Segura. “Tienen la 

suerte de que el trabajo sale, gra- 

cobayas” F 
La Consejería de Sanidad 
anunció a principios de 
año que 14 centros de 

la región participarán en 
un programa piloto enel 

  

| reportaje 

que los centros de salud seleccionados solo pasarán consulta hasta las 

18.30 horas. Uno de los agraciados es el Centro de Salud de Perales del 
Río. Las reacciones no se han hecho esperar. 

“No somos cobayas. Si quieren hacer pruebas que pregunten primero a 
todas las partes implicadas: médicos, enfermeros y pacientes. ¿Atite 
han preguntado? Pues a nosotros tampoco", criticaba un vecino. 
Para mostrar su rechazo frontal “a las medidas de aquellos que quieren 

convertirla Sanidad en un negocio” el Gobierno municipal conformado 

por PSOE e 1U-CM, junto con los sindicatos comarcales UGT y CCOO, los 
Consejos Sectoriales de Salud y Personas Mayores, la Plataforma en 
Defensa de los Servicios Públicos de Getafe y la Plataforma de Centros 

de Salud de la Comunidad de Madrid, han acordado la celebración de 
distintas movilizaciones en defensa de la sanidad pública de Getafe. 

13 de febrero 
La primera de ella se celebrará el próximo 13 de febrero, continuando el 

20 de marzo y en abril habrá una gran manifestación en defensa de los 
servicios públicos. La concejala de Salud, Ángeles Guindel ha definido 

esta decisión de la Consejería corno “una nueva agresión a la sanidad 
pública madrileña. Defenderermos una Sanidad Pública universal y de 

calidad, sin recortes ni copagos”. 

Los colectivos convocantes han destacado que el “PP antepone los 
intereses de empresas privadas a los intereses de la ciudadanía, que 

sufrirán un deterioro en la prestación de los servicios sanitarios, así 
como los y las trabajadoras del sector sanitario que experimentarán 

recortes de plantillas”. 

cias a que los trabajadores se de- 

jan la piel”. Un ejemplo. “Ha habi- 

do compañeras que se han tenido 

que marchar porque estaban con 

la regla y al no poder parar para 

cambiarse de tampón, la sangre 

se les veía desde fuera”. 

Además a los trabajadores les 

preocupa otra práctica que se está 

empezando a convertir en norma. 

“El aumento significativo de mé- 

dicos residentes”, explica Yolan- 

da Cabrero, delegada de Amyts 

y miembro del servicio de Anes- 

tesia y Reanimación. “Somos un 

Hospital Universitario, pero ba- 

sar la asistencia en residentes es 

peligroso”. 

Según UGT, la plantilla del Hos- 

pital Universitario de Getafe ha 

visto como se veían reducidos sus 

efectivos en 586 profesionales 

contratados menos en los últimos 

10 años. Mientras que en 2007, 

2.699 trabajadores conformaban 

la plantilla del centro hospitalario 

en 2017 lo hacían 2.113. 

6. 00000600500050005 

  

Servicios que no son 
lo que venden 
“Hace poco, un compañero reparó 

en que un usuario estaba meado 

hasta los tobillos. Había sido dado 

dealta y esperaba a que le vinieran 

a recoger. Contamos con un ser- 

vicio de pre-alta que acompaña a 

los pacientes con más problemas 

(sin compañía, procedentes de re- 

sidencias, ete.). La sala cierra a las 

15 horas. Si el paciente dado de alta 

no ha sido recogido por la ambu- 

lancia para trasladarle a su domi- 

cilio o aún no han llegado a reco- 

gerle de la residencia antes de esa 

hora, se queda solo. Y pasan cosas 

como ésta”, e
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Getafe supera los 180.000 
habitantes 

POR RUTH HOLGADO 

  

Según el último informe 

publicado por el Instituto 

Nacional de Estadística, 

Getafe superó durante 
el pasado año, la cifra de 

180.000 habitantes, con- 

solidándose como una de 

las ciudades de España que 

vecinos más que en 2017. 

En dicho informe, se cons- 

tata que Madrid capital 

sigue siendo la ciudad de 

España con mayor creci- 

miento poblacional, con 

40.353 habitantes más que 

en 2017. Murcia, L' Hospi- 

talet de Llobregat, Valen- 

cia, Mijas y Palma de Ma- 

lorca preceden a Getafe en 

esta clasificación, en la que 

la ciudad del sur de Madrid 

se sitúa en la séptima pla- 

za con 180.747 habitantes, 

  

más ha crecido con 2.459 — por delante de Parla. e 

Los clubes deportivos recogen 
5.800 kilos de alimentos y 
productos de aseo 

POR R.H. 

La VHI Campaña del De-  estaentidad se encargará de 

porte Solidario en Getafeha — su reparto entre las 288 fa- 

recogido más de 5.800 kilos — milías que en la actualidad 

de alimentación infantil, 

alimentos no perecederos 

y enseres de aseo personal, 

donados por los participan- 

tes y el público asistente a 
las diferentes actividades 

deportivas que se han lle- 

vado a cabo entre el 2 de di- 

ciembre y el 7 de enero. 

Todo el material recogida ha 

sido donado a la Fundación 

Hospital de San José, ya que 

atiende la Fundación, de 

las cuales más del 95% son 

derivadas desde la delega- 

ción de Bienestar Social del 

Ayuntamiento de Getafe. 

En total serán 950 personas 

(65 de 0 a 3 años, 342 de3a 

16 años, 524 de 16 a65 años 

y 19 mayores de 65 años) a 

las que se atenderán con es- 

tos recursos durante más de 

7 MESes. e 

  

El antiguo colegio Cervantes 
se transforma en un Centro de 
Asociaciones 

El Ayuntamiento ha fina- 

lizado la remodelación del 

antiguo colegio Cervantes 

que se transforma en un 

Centro de Asociaciones. En 

las obras se han invertido 

571.289 euros, y han con- 

sistido en adaptar la distri- 
bución del edificio al uso 

propuesto por las entidades 

comocrearuna zona común 

y colocar un escenario para 

actividades. Se ha mejorado 

la eficiencia energética con 

mejoras térmicas gracias al 

aislamiento de techos y re- 

novación de persianas; una 

nueva sala de calderas, y la 

instalación eléctrica y eli- 

matización en salas. Se ha 

mejorado la accesibilidad, 

con nueva organización 

de accesos al edificio entre 

otras actuaciones. e   
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El Bercial es el barrio con 
mayor renta per cápita 
POR R.H. 

El Bercial es el barrio ge- 

tafeño con mayor renta 

pércapita 26.341 euros, se- 

guido del Sector MI-Bue- 

navista (24.389 euros) y 

de Perales del Río (23.807 

euros) según los últimos 

datos facilitados por la 

Agencia Tributaria en fun- 

ción de los códigos posta- 

les. Las Alhóndiga ocupa 

el último lugar de la lista 

con una renta percápita de 

19.374 euros. Entre el ba- 

rrio más rico, El Bercial y 

el más pobre, Las Alhóndi- 

ga existe una diferencia de 

hasta 7.000 euros. e 

  

Barrio Código Postal IA 

El Bercial 28907 26.341 euros 

Sector lll - Buenavista 28905 24.397 euros 

Perales del Río 28909 23.807 euros 

Los Molinos. 28906 22.778 euros 
Centro 28902 22.298 euros 

Juan de la Cierva- 

Las Margaritas 28903 20.573 euros 

La Alhóndiga 28904 19.374 euros 

LA 

ALEF pondrá en marcha 10 
nuevos cursos de formación 

POR RH. 

  

La Agencia Local de Em- 

pleo y Formación (ALEF) 

impartirá 10 nuevos cursos 

formativos gratuitos para 

mejorar las posibilidades 

de conseguir un empleo de 

calidad, a150 personas des- 

empleadas de Getafe, Como 

ha destacado la concejala de 

Empleo, Nieves Sevilla, “en 

2019 el empleo continuará 

siendo una prioridad para 

este Gobierno municipal, 

porque a pesar de los bue- 

nos resultados de los últi- 

mos cuatro años, queremos 

llegar a más vecinos y veci- 

nas para que cuenten con la 

oportunidad de reincopo- 

rarse al mercado laboral”. 

3 de estos 10 estos cursos, 

todos ellos con certificado 

de profesionalidad, están 

dirigidos a jóvenes desemn- 

pleados inscritos en el pro- 
grama de Garantía Juvenil. 

Dichos cursos, dotados con 

un presupuesto de 123.510 

euros, corresponden a es- 

pecialidades de Atención 

Sociosanitaria, Instalación 

y Mantenimiento de Jardi- 

nes y Zonas Verdes, y Fabri- 

cación Mecánica. 

En cuanto a la formación 

para el empleo dirigida a 

personas desempleadas en 

general, la programación 

formativa incluirá, entre 

otros, 7 cursos con un pre- 

supuesto de 302.434 euros, 

sobre especialidades for- 

mativas de Montaje y Man- 

tenimiento de Instalaciones 

Frigoríficas, Climatización, 

Ventilación y Extracción, y 

Sistemas Microinformáti- 

cos; Limpieza de Espacios 

Abiertos e Instalaciones 

Industriales; Aeronáutica 

y Fabricación Mecánica; y 

Actividades Auxiliares en 

Viveros, Jardines y Centros 

de Jardinería. 

Detenido por 

difundir propaganda 
yihaidista 
La Guardia Civil ha 

detenido a un joven de 

28 años y natural de 

Tánger [Marruecos] por 
un presunto delito de 

autoadoctrinamiento y 

difusión de propaganda 

yihaidista. La detención 

de ha producido en la 

calle Pizarro y según 
Europapress el detenido 

consumía propaganda 

vinculada con DAESH en 

las redes sociales. 

Vales descuentos para 

“aparcaren el centro 
La Agencia de Desarrollo 

Local Getafe Iniciativas 
[GISA), pone a disposición 
de comerciantes y 

hosteleros del municipio 

vales descuento para 

que sus clientes, puedan 

aparcar gratis durante: 

medía hora o una hora en 

el parking de la Plaza de la 
Constitución, con el fin de 

facilitar el acceso alazona 

comercial del centro de la 

localidad. 

Abierto el plazo de 

inscripción para las 
actividades en los 

barrios 
Hasta el 29 de enero, 

los interesados en para 
participar en alguno de 

los 58 cursos que se 

impartirán en los Centros 

Cívicos de la Alhóndiga, 
Getafe Norte, Margaritas, 

SectorlIl, San Isidro 

y Juan de la Cierva, y 

el Centro Social de los 

Molinos podrán realizarla 

preinscripción de forma 

online en ocio.getafe.es. e 

Cómo inscribirse 
Las personas interesadas en 

realizar estos cursos tienen 

que inscribirse en su ofi- 

cina de empleo, con quien 
ALEF coordinará el proce- 

50 selectivo. Los cursos se 

realizarán en los diferentes 

centros de la ALEF. e
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LA DEUDA PASA EN CUATRO AÑOS DE GOBIERNO DEL PSOE 
DE CASI 32,5 MILLONES A O 

Getafe alcanza la deuda 0 
POR RAQUEL GONZÁLEZ 

Evolución de la deuda en Getafe 

Ela 

  

  

    o a - m 

2015 2016 2017 2018 2019 feb-19 

[PF] [PSOE] [PSOE] [PSDE] [PS0E] [PSOE] 

Amortización Amortización Amortización Amortización Amortización 
4,14 millones 9,54millones  3,05millones — B,64millones 6,98 millones 

Fuente: Ayuntamiento de Getafe 

Getafe no tiene deuda pública. 

Cero. En cuatro años de legislatura 

del PSOE se ha pasado de casi 32,5 

millones a dejar las cuentas del 

debe a O. Ya en 2017, en el cruce de 

datos que hace el Ministerio de Ha- 

cienda se certificaba que el munici- 

pio caminaba en esta senda: en ese 

momento la deuda era de 128 euros 

por habitante, lejos de los 1786 que 

debe cada vecino de Alcorcón o los 

3.321 que mantienen los residentes 

en Parla. En 2019 esa cifra se ha 

reducido en Getafe a cero. “Que yo 

sepa había algunos municipios que 

tenían poca deuda pero con deu- 

da cero de la envergadura de Ge- 

tafe yo creo que no hay ninguno”, 

asegura Herminio Vico, concejal 

de Hacienda, que explica cómo ha 
sido la evolución durante esta le- 

gislatura. “Cuando 
nosotros llegamos 

al Gobierno la deu- 

da estaba situada 

en torno a los 32 Parla: 
millones y medio: 
la legislatura ante- Alcorcón: 
rior era de 49 y ya Móstoles: 

se había reducido . 

en torno a 17 mi- Leganés: 

llones”, Fuentabrada: 
En el mes de di- 

Getafe: ciembre se llevó 

una — proposición 

al Pleno en la que 

o NENE] 

se aprobó amortizar el resto de 

deuda, que se liquida en estas 

fechas con el remanente de teso- 

rería. “Aparte de lo que destina- 

mos en presupuesto a la amorti- 

zación de deuda que ronda los 4 

millones, con los remanentes de 

tesorería, una parte va obligato- 

riamente a deuda, lo que ha per- 

mitido que en estos cuatro años 

se acabe con ella”. 

Buscando resquicios ante 
la Ley de Sostenibilidad 
Que un municipio no tenga deuda 

no implica que no esté sujeto a la 

Ley de Estabilidad Presupuestaria 
y Sostenibilidad Financiera. “Otra 
cosa es que vamos a ver la posibili- 

dad de que con el artículo 32 de la 

citada ley en torno a lo que supone 

las amortizaciones, al no tener que 

Deuda por habitante el 31 de diciembre 2017? 

    J A 
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Fuente: Ministerio de Haciendo e INE 
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hacer frente a ningún amortiza- 

ción, nos permitan jugar con que 

las cantidades de remanente las 

podamos destinar a otras cuestio- 

nes que no sean única y exclusiva- 

mente Inversiones Financieramen- 

te Sostenibles (IFS)”. Hasta ahora, 

una vez alcanzado el techo de gasto 

(el máximo de dinero que el Minis- 
terio permite gastar a un Ayunta- 

miento, independientemente de 

sus condiciones financieras), el 
dinero que sobraba, el remanente 
de tesorería, únicamente podía ir 
destinado a deuda e IFS. “No tie- 

ne ningún sentido: aquellos ayun- 

tamientos que no tenemos deuda 

no tiene ningún sentido que no te 

permitan pedir eréditos para de- 

terminados proyectos fuera de la 

regla de gasto o invertirlo en gasto 

social”. Piden que el Ministerio fle- 

xibilice estos requerimientos. 
Vico se siente orgulloso de haber 

podido gestionar la economía de 

la ciudad de tal forma que en 2019 

“ningún ciudadano de Getafe va a 

tener ni un euro de deuda con los 

bancos”. La gestión presupuesta- 
ría se hace al milímetro: “El año 

pasado gastamos el 99,82% de 

lo que nos permitía la ley por lo 

tanto aunque hubiéramos querido 

no podíamos haber gas- 

tado más. Procuramos 

gastar en aquello que se 

necesita realmente en la 

ciudad tanto a nivel de 

inversión como de gasto 

social incluso ampliando 

las aplicaciones destina- 

das a gasto social, bienes- 

tar social, educación con 

becas de libros y material 

escolar... hemos aumen- 

tado el gasto de una for- 

ma importante respecto 

ala pasada legislatura. e 
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JORGE JUAN RODRÍGUEZ, 
CONCEJAL DE URBANISMO 

“Queríamos 
hacer un 
urbanismo 
inclusivo” 

POR RAQUEL GONZÁLEZ 
FOTOS: PABLO CABELLOS Y AYUNTAMIENTO DE GETAFE 

Acercar el urbanismo al ciudadano, tras la 
mala fama que había adquirido en los últimos 
años, era el objetivo con el que Jorge Juan 

Rodríguez accedió a la Concejalía de Urbanismo: 
pensando en los ciudadanos y contando con 
ellos en cada proyecto. Ha sido un aprendizaje 

acelerado para el edil que se muestra satisfecho 
con lo conseguido esta legislatura. 

¿Cuál era el objetivo en Urba- 
nismo esta legislatura? 
No queríamos hacer un urbanismo 

desligado de la ciudadanía, de la 

gente; queríamos sobre todo hacer 

un urbanismo inclusivo: que todo 

lo que se fuera a hacer, la obra, los 

recursos fuera a lo que la gente de- 

manda y tal y como la gente quiere. 

éLo habéis conseguido? 

Sí, aunque siempre se te quedan 

cosas en el tintero y hay que seguir 

haciéndolo mejor. Hay que termi- 

nar el Polideportivo San Isidro, hay 

que ampliarlo si así lo estiman los 

vecinos, hay que finalizar algunos 

proyectos como el edificio de la 

calle Madrid, que está todavía em- 

pantanado judicialmente. 

¿Os ha superado la burocra- 

cia en proyectos como el tea- 

tro de la calle Madrid? 

Al judicializarse y estar pendiente 

de sentencia judicial ya depende de 

terceros. Con el Polideportivo San 

Isidro por ejemplo ha habido que 

coordinar a un montón de institu- 

ciones para que el proyecto salga 

correcto: Carreteras de la Comuni- 

dad de Madrid, Defensa... Estamos 

orgullosos de que hemos consegui- 

do agilizar esos trámites. 

Parece que se han dinamita- 
do todos los plazos del polide- 
portivo San Isidro. 

Se retrasó la redacción del pro- 

yecto, que iniciamos en 2017 y el 

decreto de PIR todavía no estaba 

vigente, también la existencia de un 

presupuesto prorrogado... todo esto 

hace que al final se descuelguen los 

plazos. 

¿Qué es lo que se ha hecho 

materia deportiva? 
Estamos acabando con la remo- 

delación del polideportivo de La 

Alhóndiga-Sector 3, una obra muy 

necesaria: climatización del pabe- 

llón y la mejora de las pistas de ra- 

quetas, También hicimos el vallado 

de Juan de la Cierva, el campo de 

césped, las pistas deportivas tanto 

de Los Molinos como Perales, en el 

Giner aparte de la remodelación- 

de Deportes hemos construido el 

a n 

La herencia recibida 

¿Tocó apagar muchos fuegos del anterior 
Gobierno del PP? 
Recuerdo el colegio Cervantes que fue un 

verdadero quebradero de cabeza por como estaba 

redactado el proyecto, o el propio teatro de la calle 

de la calle Madrid que casi supuso que Getafe 

perdiera un millón de euros en subvenciones; 

el Mercado también fue un verdadero problema; 

las pistas de Los Molinos también estaban 

judicializadas, el campo de El Bercial tuvo 

problemas de humedades y con la pista de rugby... 

¿Y cómo ha afectado la entrada de la Policía en la 

Delegación de Urbanismo? ¿Hay más miedo? 
Los trabajadores son unos profesionales como la 

copa de un pino. En todo momento les he dicho que 

la confianza que el Gobierno tenía depositada en 

ellos no tenía nada que ver con la entrada de la Policía 

aquí: seguimos confiando en ellos. En cuanto al tema 

judicial hay muchos trabajadores que para ellos no es 

plato de buen gusto, pero se han repuesto y si cabe 

desempeñan mejor su labor porque le ponen más 

cuidado y más empeño. No hay reticencias de la gente 

ynise han paralizado las cosas. 

aparcamiento... era necesario dar- 

le un fuerte empaque a las insta- 

laciones deportivas, también a las 

sociales y culturales. La remodela- 

ción del centro de asociaciones de 

“Había comunidades 

que no ponían 
ascensor porque 

no podían hacer 
frente al pago. 
Hemos sacado 

casi un millón en 

subvenciones” 

  
Álvaro de Bazán es una obra super 
agradecida, así como la del antiguo 

colegio Cervantes que ahora acoge 

asociaciones educativas. 

Hablando de educación, ¿en 
qué punto está la Escuela In- 

fantil de Buenavista? 
Nos han entregado el proyecto con- 

sensuado con las asociaciones del 

barrio, y ahora mismo están pre- 

parando los pliegos para iniciar la 

licitación de la obra. Lo importan- 

te es que pueda estar a lo largo del 

próximo curso. 

Las obras en colegios como 
los de La Alhóndiga han dado 
quebraderos de cabeza. 

Ha sido un aprendizaje en el tema
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jurídico: es lo que ocurre cuando 
los precios de una licitación se tiran 

por el suelo y se permite que piratas 

entren a jugar en licitaciones públi- 

cas. Hay que agradecerle la pacien- 

cia alos padres que han sufrido una 

Obra que al final es muv agradecida. 

La idea siempre ha sido poner el ur- 

banismo al servicio de los vecinos. 

¿Esa era la intención con la 

recuperación de las subven- 

ciones de ascensores? 

Era algo que estaba totalmente 

perdido y durante esta legislatura 

hemos sacado cerca de un millón 

de euros en subvenciones. Había 

muchas comunidades que no lo po- 

nían porque no podían afrontar el 

pago: ahora subvencionamos con 

  
9.500 euros o hasta un 25% de la 

obra. También hemos quitado la 

tasa de ocupación de vía pública 

por las rampas. Había que devol- 

ver la calle a los vecinos... sin quitar 

aparcamientos. 

El aparcamiento es uno de los 

quebraderos de cabeza. 

Está claro. Con la reforma de Fuer- 

zas Armadas y de Reyes Católi- 

cos, por ejemplo, hemos intentado 

preservar la existencia de aparca- 

mientos: se han legalizado plazas 

que había en aceras y en Fuerzas 

Armadas se han conseguido 10 

más. También hemos hecho el de 

la elíptica para dar servicio al Giner 

delos Ríos, o en el Camino Viejo de 

Accesos e industria 

¿Se está avanzando en los accesos a Getafe desde la A-4? 
Ahora estamos apretando más al Ministerio y los técnicos municipales 

les están apoyando para la redacción del proyecto intentando sacar el 

mayor número de accesos para Getafe. Es un proyecto de 20 millones de 

euros, muy necesario, y que esperamos que antes del final de la próxima 

legislatura esté. 

¿En el capítulo industrial cuál es la mayor necesidad? 
El desarrollo de Carpetania II porque vertebra a nivel de comunicaciones 

entre la A-4, la M-50 y la carretera de Toledo, además dando salida a 

Tecnobetafe, y posibilitando mayor interés poresas zonas industriales. 

Getafe no tiene tanto suelo industrial como se cree y Carpetania ll va a 

estar hipotecado porlos proveedores de Airbus cuando se desarrolle. 

¿Y qué se hace con los polígonos antiguos? 
Hay que intentar darles una nueva vida: hay que acondicionar los usos del 

polígono que siantes eran industriales puros y ahora la propia ciudad va 

demandando sector más terciario hay que pensar en ello. Y abordar una 

mejora de las infraestructuras de comunicación para poder dignificarlos. 

La ampliación de la carretera del cementerio es un proyecto 
ilusionante. 

Sí, y ha costado más de Z años y medio de conversaciones con el 

Ministerio de Defensa. Cada administración tiene su normativa y Defensa 

es de las más particulares. 

¿Y la remodelación de Getafe Industrial? 

El proyecto estaba ya redactado y lo iba a licitar Adif. Les solicitamos que 

construyeran un paso inferior peatonal y ciclista porque nosotros vamos 

aconstruirun aparcamiento al otro lado, en una parcela municipal de más 

de 200 plazas. 

¿Elacceso a Buenavista será finalmente de un sentido? 
El proyecto está redactado en un sentido único: cambiar a doble sentido 

implica modificartodos los permisos sobre la M-406 así que hemos 

decidido que de momento se haga y luego ya se verá cómo cambiarlo. De 

todas formas, se corre el riesgo de convertir el barrio de Buenasvista en un 

bypass desde Leganés a la M-50 y eso puede originar mucho tráfico en el 

barrio. 

¿Y la rotonda de la M-301 y el punto negro ciclista sobre la Vereda 
de la Torrecilla? 

La Comunidad de Madrid está redactando el proyecto de la rotonda y 

hay que licitar el proyecto. Van a hacer un túnel peatonal y ciclista por 

debajo de la rotonda que queríamos que tuviera iluminación natural. La 

Comunidad lleva cuatro años para esto. El túnel paralelo para suprimir el 

punto negro ciclista va más adelantado. 

Pinto, que es una actuación que ha 

dignificado mucho una zona que 

era de botellón. Hemos realizado 

las mejoras de las cubiertas de los 

aparcamientos subterráneos y he- 

mos mejorado las plazas que están 
encima: Pazos Prías, Juan Vergara, 

plaza de Lanz Ibérica... 

Obras como la de Fuerzas Ar- 

madas o Reyes Católicos son 

de las de mayor envergadura 

de la legislatura. 

Había deficiencias en los colectores 

y en suministros que tenían que 

resolverse sí o sí. Eran necesarias. 

Yo he vivido en San Isidro y a mí 

siempre me ha preocupado la pro- 

blemática de que los niños salian 

    
Visita de obras. 

justo del cole a la calle: esolo hemos 

conseguido solucionar. El espacio 

que quedaba de acera en Reyes 

Católicos era inútil o yermo debajo 

del puente y a todo eso se le da una 

vuelta y sele busca solución. 

¿Qué ha pasado en el retraso 

en las obras de la EMSV en El 

Rosón? 

| reportaje 

  

Remodelación del antiguo CP Miguel de Cervantes. 

En la parcela 1.4 la problemática 

que hemos tenido es con los suelos 

contaminados que han apareci- 

do: estan retirando ya los últimos 

v han comenzado con la toma de 

muestras. Se tienen que remitir al 

laboratorio y a partir de ahí emiten 

el informe y reanudamos obra en 

cuanto ellos nos digan. 

¿No pensasteis que podía ha- 
ber problemas con los suelos 

contaminados? 
Aquí en el Ayuntamiento no había 

ningún informe. Nos hemos ente- 

rado a posteriori. En todo caso, en 

cuanto podamos entregar las casas 

habrá que dirimir responsabilida- 

des y si la Junta de Compensación 

tiene responsabilidades habrá que 

reclamarle una indemnización. 

Pero lo primero es continuar las 

obras cuanto antes. 

Queda pendiente también la 

Casa de Murcia. 
Estamos pendientes de retomar 

la titularidad del inmueble para 

que sea una parcela de titularidad 

municipal. Y le hemos llevado a la 

Comunidad de Madrid un ante- 

proyecto de residencia de mayores 

aprovechando la edificación exis- 

tente: el edificio ha envejecido bas- 

tante bien porque al tener cubierta, 

estructuralmente está correcto. 

¿Y la Plaza de Toros? 

Tenemos que ver qué hacer con 

ella porque para demoler no está, 

caerse no se vá a caer, así que lo que 

hay que determinar es qué es lo que 

quiere la gente que hagamos y si es 

viable tanto técnica como económi- 
camente, 

¿Te dejas muchas cosas en el 

tintero para la próxima legis- 

latura? 

Me van surgiendo cosas nuevas que 

quiero hacer como la segunda fase 

del polideportivo. De lo que más 

nos nutrimos es de los presupues- 

tos participativos porque la gente 

te da un montón de ideas que se 

pueden hacer que a lo mejor son 

de pequeño calado y que son una 

herramienta fundamental para un 

político. e
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MEDINA SANTAMARÍA ASESORES 
SE VUELCA CON EL MOVIMIENTO SOCIAL 

DEL MUNICIPIO ANTE LOS CAMBIOS FISCALES 
QUE AFRONTAN 

“Vamos de la mano 
de las asociaciones 
para asesorarlas 

y ayudarlas” 
En Getafe, el tejido social ha sido 
fundamental para conformar lo 

que es hoy la ciudad. Centenares 

de asociaciones de los más diversos 

ámbitos han contribuido a que el 

municipio erezca y se convierta en 

uno de los más activos histórica- 
mente de la Comunidad de Madrid. 

Al final, la labor asociativa comple- 

menta los espacios donde no puede 
llegar la administración. 
Pero a la vez que han ido crecien- 

do el volumen de asociaciones, 
también se han incrementado sus 

obligaciones fiscales y contables, “y 

las que asumen los órganos de ges- 

tión y dirección de estas entidades”, 
explica María Medina, abogada 
fiscalista en Medina Santamaría 

Asesores, “La Agencia Tributaria 

ha querido controlarlas más: saber 

cuáles son y qué tipo de rentas per- 

ciben”. Entre las obligaciones que 
ahora tienen que asumir de forma 

más generalizada las entidades sin 

ánimo de lucro, se encuentra la 

presentación del Impuesto sobre 

Sociedades. *Fiscalmente, con la 
ley 27/2014 de 27 noviembre del 

  

Impuesto sobre Sociedades y la re- 

gulación de su artículo 124 aparta- 

do 3, se establece que las entidades 

parcialmente exentas tienen obli- 

gación de declarar las rentas tanto 

exentas como no exentas”, aunque 

“existe una excepción a la regla an- 

terior: no tendrán que presentar la 

declaración si los ingresos totales 

no superan los 75.000 euros, siem- 

pre que los ingresos provenientes 
de rentas no exentas no superen 
los 2.000 euros y se sometan a re- 

tención. Con la antigua regulación 

del texto refundido de la Ley del 
Impuesto sobre Sociedades, este 

límite era superior”, afirma María 

Medina. “Las aportaciones de los 

asociados son consideradas rentas 

exentas, así como las aportaciones 

o ingresos que se reciben para el fin 

social de la asociación”. Pero son 

muchos los casos en que perciben 
otro tipo de rentas no exentas que 

obligan a tributar. “Hay ejemplos 

obvios, que la asociación en sus 

instalaciones tenga un bar, que hay 

muchas que lo tienen, o que parti- 

cipen en algún tipo de feria, ete.”, o 

  

   
  

  
  

          HE ARA y 

ARO    
   
Moría Medina, abogado y economista 

en Medina Santamaria Asesores. 

Foto: Pablo Cabellos 

incluso formar parte con caseta en 
las fiestas. “Se reducen los límites 

mencionados y de este modo obli- 

gan a más asociaciones a tener que 

declarar”. 
Medina Santamaría Asesores 
acompaña a las asociaciones y ges- 

tiona todas las obligaciones fiscales 
y contables que deben asumir para 

“ayudar a regular su situación, a 

presentar impuestos, asesorarles 

contable y fiscalmente, mantener- 

les puntualmente informados de 
las novedades legislativas al res- 

pecto para que no caigan en incum- 

plimientos con las distintas admi- 
nistraciones”. El acompañamiento 

E 

  

se produce desde el inicio. “Esta- 
mos aquí para asesorarles desde su 
constitución y a lo largo de su vida 

asociativa. Les brindamos nuestra 

ayuda para asesorarles y presentar- 

les todos los impuestos”. 
Uno de los capítulos que más que- 

braderos de cabeza produce es la 

petición, gestión y presentación de 

subvenciones. “Es una ardua labor 

y nosotros desde Medina Santa- 

maría, vamos con ellos de la mano 

para proporcionarles toda la ayuda 
necesaria para lograr su objetivo”. 

Siempre desde la realidad de cada 
una de las entidades que se acercan 
a pedir asesoramiento. “Queremos 

fomentar la actividad asociativa 

de nuestra localidad, Getafe, y por 

ello, les brindamos unos precios 
asequibles”. Asociaciones cultura- 

les, deportivas. de padres y madres, 
de atención médica e infantil, veci- 
nales, de ayuda a personas exclui- 

das socialmente, de mujeres, de 

integración social, de profesionales 

del transporte... son ya muchas las 

entidades sin fines lucrativos que 

confían en la labor de Medina San- 

tamaría. 

Porque cada vez más una asocia- 

ción tiene una regulación simi- 

lar a una pequeña empresa. “Se 

encuentran reguladas por la Ley 

Orgánica 1/2002 y, en cuanto a 

obligaciones, se asemejan mucho 

a las PYMES adquiriendo simi- 

lares responsabilidades, aunque 

se diferencian mercantilmente. 

Mientras una sociedad mercantil 

se constituye para tener un benefi- 

cioeconómico, los beneficios de las 

asociaciones deben destinarse ex- 

elusivamente al cumplimiento del 

fin social para el que se constitu- 

yen, sin que quepa en ningún caso 

su reparto entrelos asociados”, ad- 

vierte María Medina. e 

E a e eo AAA e) SI 
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      Los suelos de sintasol, las zapatas y 

discos de los frenos, algunas sába- 

nas o cortinas jenífugas, los archi- 

vadores AZ, e incluso los tampones 

para las mujeres... el amianto ha 

estado presente en lugares insospe- 

chados hasta que se prohibió su uso 

en 2002. “Los tres millones y me- 

dio de toneladas que se importaron 

fueron a más de 2.500 productos”, 

explica Juan Carlos Paúl, presi- 

dente de AVIDA, la Asociación de 

Víctimas del Amianto, que desde 

2003 asesora y dirige las deman- 

das contra los responsables, uno de 

los principales, la empresa Uralita, 

que tuvo su sede en Getafe, Cerró 

en 2001, pero se permitió a pesar 

de la prohibición de seguir usando 

amianto, que los productos ya fa- 

bricados se distribuyeran. 

“En AVIDA Getafe estamos repre- 

sentando a más de 300 personas 

que han estado enfermas”, certifica 

Paúl. Un pequeño número respecto 

a las previsiones. “Las cifras oficia- 

les hablan de entre un 30 y un 45% 

de las personas que han estado ex- 

puestas van a estar enfermas”, El 

periodo de latencia de las enferme- 

dades del amianto (cáncer de pul- 

món, mesotelioma, asbestosis...) es 

de entre 25 y 35 años. 

Y no solo se trata de trabajadores 

de la propia empresa, sino que “ha 

subido alarmantemente el número 

de familiares de trabajadores cuya 

exposición ha sido doméstica: la 

mujer antes de meter la ropa de tra- 

bajo a la lavadora la sacudía: esa ac- 

ción hace que las fibras que estaban 

adheridas se liberen”. Y también los 

hijos de trabajadores “y lo trágico 

es que es gente muy joven: la ex- 

posición fue muy temprana porque 

eran niños”. Hay casos de exposi- 

ciones muy breves que conducen a 

NARA AD) (US 
ASIAN NN 

OY 
DI NANO 

Aa el 
OLA 
las personas 
expuestas al 
EA 
ARDE 

Me 

una enfermedad. “La Organización 

Mundial de la Salud ha asegurado 

que ninguna exposición al amianto 

es segura porque no hay un patrón 

de tiempo de exposición con el de- 

sarrollo de la enfermedad”. 

Las enfermedades relacionadas con 

el amianto son todas incurables. La 

esperanza de vida ante un mesote- 

lioma es de año y medio “además 

en unas condiciones lamentables: 

es una afección que suele afectar a 

la pleura y que provoca encharca- 

miento de pulmones y dolores tre- 

mendos”. 

¿Dónde está el amianto? 
El amianto que identificamos en 

bajantes o planchas onduladas de 

los tejados “en sí mismo no es peli- 

groso”. Pero se trata de un material 

imperecedero que se combina en 

ZÁLEZ 

este caso con el cemento que con 

el tiempo “se diluye y las fibras de 

amianto quedan al aire y eso es lo 

que realmente lo hace peligroso”. 

Los terrenos de Uralita quedaron 

expuestos y sus escombros “se utili- 

zaron para un aparcamiento de un 

macro concierto en Getafe y estaba 

sin desamiantar”. Puede haber en- 

fermos ambientales que inhalaran 

esas fibras simplemente por vivir 

enfrente de la fábrica. “¿Cuándo esa 

gente esté enferma se va acordar de 

que estuvo viviendo o trabajando 

enfrente de Uralita?”. 

El mayor reto es “saber dónde está, 

saber identificarlo y saber el riesgo 

que hay para obligar a los Estados y 

las administraciones a que actúen”. 

Al final es una cuestión económica: 

“No se sabe cuánto amianto queda, 

cuántas personas han estado ex- 

| sociedad 

puestas, y ese no saber cuánto me 

va a costar hace que los gobiernos 

estén paralizados”. 

Las indemnizaciones y el 
fondo de compensación 
AVIDA nació en 2003, tras el falle- 

cimiento de un familiar de Paúl, En 

el primer acto en el García Lorca 

reunieron a 300 personas. La pues- 

ta en contacto con la asociación 

AVIDA de Sevilla, que eran afecta- 

dos de la fábrica de Uralita de Dos 

Hermanas fue clave para constituir 

la asociación. “Nos juntamos en el 

local que tenemos ahora 20 perso- 

nas: un hijo de un trabajador y yo: 

el resto eran viudas de trabajadores 

de Uralita que habían fallecido”. 

No fue hasta el año 2006 cuándo 

empezaron a ganar casos, acogién- 

dose a una legislación de los años 

40 que alude a la responsabilidad 

de la empresa de proteger las con- 

diciones en las que un trabajador 

desarrolla su actividad. “Ahora lo 

raro es perder un caso”. Lo funda- 

mental es demostrar la exposición: 

hay enfermedades como el cáncer 

de pulmón que pueden tener otros 

origenes y que afectan a las indem- 

nizaciones que se obtienen. “Desde 

que iniciamos el procedimiento 

hasta que se pagan, estamos tar- 

dando una media de 6 años y las 

indemnizaciones van desde los 

30.000 hasta los 250.000 euros, 

Ahora mismo tenemos sobre todo 

casos de Uralita o de Fibrotubos 

que es una empresa que tenía el 

Grupo Uralita en Valdemoro”. Tam- 

bién llevan los casos que se están 

dando en Metro. 

La empresa heredera de Uralita es 

quien está asumiendo las indem- 

nizaciones. Pero un paso de futuro 

fundamental para AVIDA esla crea- 

ción del fondo de indemnización, 

que ahora se está tramitando en el 

Congreso. Entre sus logros es que 

“hemos conseguido que sea para 

cualquier persona que tenga una en- 

fermedad relacionada con el amian- 

to”. No han entrado aún en valora- 

ciones económicas, pero “saldrán 

indemnizaciones menores que las 

que se obtienen mediante un litigio, 

pero el plazo de recepción de esas 

avudas sería de 3 meses. Queremos 

que las personas enfermas tengan 

una ayuda para mejorar su nivel de 

vida no que los herederos tengan in- 

demnizaciones millonarias”, e
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Lucía Morales comparte afición con su padre y entrenador, Román 

Morales. Ambos, disfrutan entrenando y compitiendo juntos pero nunca 

hubieran imaginado que se proclamarían campeones del mundo, en sus 

respectivas categorías (W40, M65] en el Campeonato del Mundo Master 

de atletismo enla distancia de 10 kilómetros que se celebró en Málaga. 

Ocurrió en septiembre de 2018 *y para nosotros fue toda una experiencia. 

No conocemos otro caso enel que padre e hija hayan sido campeones 

del mundo ala vez”. La diferencia entre los tiempos anotados al pasar por 

meta fue de un minuto entre padre e hija. Un ejemplo de que el atletismo 

  
Seis veces ha subido a lo alto del pó- 

dium dela San Silvestre getafeña, “2 

antes de dara luz, 4 después” y otras 

2 ha pisado el cajón en la Media Ma- 

ratón Ciudad de Getafe. Como geta- 

feña, Lucía Morales, ve obligada la 

participación en estas citas depor- 

tivas a las que acude cada año con 

“ilusión” y también con cierta *res- 

ponsabilidad. Cuando compites a 

nivel federado, poder participar en 

dos carreras en tu ciudad, sin tener 

que madrugar ni desplazarte en co- 

che, pudiendo ir andando a la salida 

es un lujo”, explica. “¡Cómo me lo 

iba a perder!”. 

Lucía Morales empezó a correr 

“hace 8 o 9 años”. Y fue gracias a 

su padre. “Primero empezamos a 

participar por parejas en duatlones 

en plan divertido...” Luego vinie- 

se lleva en la sangre o en los genes. 

ron los entrenamientos más serios, 

siempre a cargo de su padre, que 

también es su entrenador. “Vi que 

se me daba bien y me gustaba y co- 

ges carrerilla, De ahí pasé a federar- 

me”. Hoy compite en el Club Clínica 

Dental Sevane Pampín. 

“Compatibilizo los entrenamientos 

con mi trabajo, llevar una casa y ser 

madre”, Lucía Morales es vecina de 

Getafe Norte y además dirige un 

centro de estética en el mismo ba- 

rrio. “Me levanto, llevo a mi hijo al 

colegio, voy a trabajar y aprovecho 

el cierre del mediodía para entre- 

nar. Al final es como todo, cuando 

algo te gusta te buscas las mañas”. 

Hasta que 
el cuerpo aguante 
“Creo que nunca lo dejaré, A ni- 

vel federado continuaré hasta que 

el cuerpo me deje y mientras me 

respeten las lesiones. Pero como 
empecé tarde, me siento fresca 

(risas). Cuando llegue el momen- 

to, seguiré trotando”. 

Su próxima cita es en la Media 

Maratón Villa de Getafe, que se 

celebra el próximo 27 de enero. 

“La he preparado bien y es una 

distancia que me gusta. Traen 

atletas extranjeras muy buenas y 

no es tan fácil como la San Sil- 

vestre, pero la pelearé”. e 

  —y 

4.500 atletas en la XX Media Maratón Villa de Getafe 

Veinte ediciones. Y subiendo. Más de 4.500 atletas tienen una cita ineludible el próximo domingo, 27 de enero 

en Getafe. No en vano, el Club de Atletismo Artyneon, con la colaboración del Ayuntamiento de Getafe y el 

asesoramiento técnico de 42ypico eventos, organiza la Media Maratón Ciudad de Getafe que discurrirá sobre 

un circuito urbano homologado por la Real Federación Española de Atletismo y la Intemational Amateur Atlética 

Federación. Su distancia es de 21,097 metros. 

Para que la prueba atlética se celebre con normalidad el Consistorio ha puesto en marcha un plan de movilidad 
especial. Por este motivo se aplicarán distintos cortes en la avenida Juan de Borbón, entre las 7.00 y las 12.30 

horas. Enel resto de las calles se irán produciendo cortes y retenciones de entre 30 y 60 minutos, entre las 10.30 

y las 12.30 horas. La zona centro verá afectado su tránsito circulatorio entre las 11 y las 12.15 horas mientras que 

Los Molinos lo hará entre las 10.35 y las 11.30 horas. 
También se suprimirán los aparcamientos en tramos de la calle Ferrocarril entre la calle EL Greco y Camino del 

Cementerio y en las proximidades de la calle Ramón y Cajal. Las líneas de autobuses que prestan servicio a las 

zonas afectadas verán modificadas sus rutas.
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Cuatro años creando empleo y un mayor impulso de la actividad económica, igualdad de oportunidades, 

generación de un empleo estable y de calidad adaptado a las nuevas realidades sociales. 

Imagina lo que podemos conseguir si seguimos trabajando juntos. 

Apostando por el trabajo. 
Apostando por Getafe.     
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Guareña (Badajoz) es para Manolo 

Romero y Damián Retamar “una 

Arcadia maravillosa e in- 

maculada”. No en vano, 

ambos muy jovencitos 

A, n 
de 

tuvieron que abandonar 

el pueblo. “Para nosotros 

Guareña es la infancia, 

los recuerdos de los juegos 

con los amigos..”, narra 

Damián Retamar. Prosigue 

Manolo Romero apuntando 

que Bestiario de Guareña es un 

homenaje “a mi tío Ángel, padre de 
Damián, y una delas personas que 

más he querido de niño. Se hacía 

siempre el centro de atención por 

su elocuencia, su imaginación y 

además, se sabía todas las histo- 

rias del pueblo”. Por eso este libro 

es un homenaje a él, “pero tam- 

bién a toda una generación que se 

está vendo”. 

7    

    

El resultado, un Bestiario cuyos 

versos han sido escritos por Ro- 

mero utilizando la métrica clásica, 

“hay de todo: seguidillas, décimas, 

octavas, sonetos, silvas, liras...”, 

y la faena pictórica ha corrido a 

cargo del pincel de Retamar. “No 

me ha sido difícil interpretar esos 

versos porque lo he vivido. He uti- 

lizado la técnica mixta, acuarela 

mezclada con carbón prensado 

con sanguina, sobre un papel que 

yo raspo para darle una textura 

diferente”. Llaman la atención los 

tonos cálidos empleados, “son los 

colores de la tierra”. 

¿Por qué usar las composiciones 

clásicas y no el verso libre? “He 

querido hacer un homenaje a 

esta riqueza de ritmos y estrófica 

que tenemos en nuestra lengua 

que es nuestra patria, La matria 

verdadera es nuestro idioma, ex- 

plica Romero que cree que hacer- 

lo de este modo es posible “por- 

que es oficio”, 

   

    

    

   

    

   Manolo Romero, Damián Retamar 

junto a Pepe Viyuela. 

segundo de 
una Ñ 
Bestiario de Guareña es el se- 

gundo libro de una trilogía. 

“Publicamos Guareña, siempre, 

ahora este y vendrá La botania 

de Guareña”, explica Retamar. 

Un retrato de su padre picando 

migas abre este libro. A su lado 

un relato en prosa de Retamar 

titulado, Aunque ya no estás (su 

padre falleció en mayo de 2018), 

“Ese texto sí que es un auténtico 

bestiario sentimental”, sentencia 

Komero. 

Entre sus líneas, corujas, alpar- 

gatas, burros, chozos, galgos con 

el tanganillo, mecheros de me- 

cha, guarros, encinas, el río Gua- 

dámez... En definitiva, el dibujo 

de una tierra que ha cambiado 

para que no cambie nada. e 

ANN IA AN NIN: 
AA 
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Un homenaje 
atoda u 
generación 

TEXTO Y FOTOS RUTH HOLGADO 

  

El poeta, Manolo Romero y el pintor, 
Damián Retamar se dan la mano en 

Bestiario de Guareña para conformar a 
golpe de pluma y pincel un libro de los que 
dejan huella. Un homenaje a la tierra en el 
que la obra plástica se convierte en poema. 

    

Bestiario de Guareña ha sido publicado por la editorial Amargord dentro de su colección Pictoemas. En 

palabras del poeta Manolo Romero “no se trata de ilustrar un libro de poemas con mayor o menor acierto 
y sintonía con el autor, que es lo que se ha venido haciendo hasta ahora, sino de ofrecer una misma 

poética desde lenguajes distintos, lo que se corresponde con la actual forma multidisciplinar de vivirlas 

experiencias emocionales”. 

Una experiencia emocional, la que trajo consigo Damián Retamar al Espacio Mercado, ya que coincidiendo 

con la presentación de este libro, los getafeses con raíces extremeñas y los que no las tienen también, han 

podido visitar la muestra, Del color de la Tierra. Un recorrido por la fauna y las gentes de las tierras pardas, 
de Extremadura a África, en diferentes técnicas y formatos, sanguinas, acuarelas u óleos, sobre bases de 

madera, tierras o cartones reciclados que ha sido muy bien valorada porel público. +..o.n.o..o.c..oo
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OBRADOR 
DE AMALIA 

Calidad, tradición 
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El Obrador de Amalia rinde homena- 
je con su nombre a la matriarca de la 
familia. Mientras su esposo agricultor labra- 
ba el campo, ella con sus manos elaboraba con 

esos productos dulces para la familia. “Por eso 

cuando abrimos la primera tienda y obrador (el 

90% de los productos que venden los fabrican 

ellos) quisimos que llevara su nombre”, cuenta 

José Antonio Fernández. 

Llevan ya en La Alhóndiga, atendiendo al públi- 

co 8 años, y tras esta apertura llegaron otras. “La 

última en la calle Madrid, 76 aunque también 

estamos en el Mercado de Santa María de la Ca- 

beza y la calle Castellón de la Plana en Juan de 

la Cierva”. Actualmente el Obrador de Amalia da 

trabajo a 14 personas. 

  

José Antonio está al frente del negocio, pero no 

está solo. “Mis hermanos también regentan co- 

mercios (carnicerías y pescaderías) por lo que 

podemos decir que somos una familia muy liga- 

da al comercio de proximidad”. De estos años, 
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ASOCIACIÓN 

DE COMERCIANTES Y EMPRESARIOS 
DE GETAFE 

disfruta getafe 

más de 30 al pie del cañón 

en el caso de José Anto- 

nio, hemos aprendido de 

la mano de nuestros clien- 

tes. “Escucharles siempre 

para mejorar, esoes lo que 

hemos hecho y seguimos 

haciendo”. 

Servicio a domicilio 
El Obrador de Amalia 

ofrece hoy en sus tiendas 

empanadas artesanales, 

pan, tartas y todo tipo de 

bollería (napolitanas, ca- 

racolas, palmeritas, etc.). 

Y además recientemente han introducido una 

novedad: “Servicio a domicilio para todo Getafe 

con un perdido mínimo de 12 euros. Servimos a 

particulares pero también preparamos catering 

para empresas y celebraciones. Por encargo”. 

“¿Nuestra clave del éxito? La calidad de nuestros 

productos, estar en constante aprendizaje y sa- 

ber escuchar a nuestros clientes. Nos gusta que 

nos digan lo bueno, pero también lo malo. Suena 

a tópico pero es el día a día en nuestras tiendas”, 

afirma José Antonio, 6 

ASÓCIATE Y COLABORA CON EL COMERCIO DEL BARRIO 
Teléfonos: 916 953325 ]|619 263 044 
E-mail: infoBlacoeg.org 

  

   

    

  

    
    

          

17 3 Conferencia Miradas dela 
Ri la :. pintura, sobre la evolución —* 

Z 3 del retrato : TEATRO 
pararepensarla vida: . . 
a =- Ponente: Sergio Delgado + Elseñorde las moscas 

Sihvia Melero Abascal. ? Viernes, 25 de enero; : Sábado, 26 de enero; 

Jueves, 24 deenera; : 18.30 horas : 19.00 horas 

19.00 horas : SaladeConferenciasdela 3 TeatroFedericoGarcía Lorca 

2 Fábricas de Harinas Precio: E euros 
z Entrada libre 

BS + aecc 
Orquesta Sinfónica Ciudad * 17 o 
de Getafe. Concierto LS EA 

para violín y orquesta. —:; 1 ; MÚSICA 
Sibelius. Sinfonía N*4, +) HUMOR : Gala benéfica de la 

0p.36 en Famenor PL. — ; Faemino 8: Cansado, ; Asociación Española 
Tchaikovsky ¡Quién tuvo retuvo! * Contra el Cáncer 

Sábado, 2 de febrero; : Domingo, 3 de febrero; E Jueves, 7 de febrero; 

20.00 horas : i8horas + 19.30 horas 

Teatro Federico Garcia Lorca ¿Teatro Federico García Lorca — ¿ TeatroFederico García Lorca 
Precio: 12 euros + Precio: 18 euros 2 Entrada 12 euros 

   
!. Espacio Mercado. Entradalibre: 7 

  

:  Entrada-B euros 

  

: POESÍA HUMOR 
: reinició df :. Monólogo de José Boto 
E Un temblor compartido : Viernes, 1 de febrero; 
Autor: Matías Muñoz : 21.00 heras 

: Martes, 29 de enero; ¿ Espacio Mercado 

: 19.00 horas y Pepo es 

  

, 7 MICROTEATRO 
: Concierto Elena Salguero — | Epiy Blas ya no vivenjuntos 
: Sábado, Y de febrero; : Domingo, 10 de febrero; 

: 20.00 horas + 19,00 horas [varios pases 

* Teatro Federico Garcialorca — : del8 minutos] 
: 2 Teatro Federico García Lorca 

Entradas: 4 euros
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Tradicional Panadera 
www.tadipan.com 

            ql 

Proyectos de arquitectura 
Vía pública - Viviendas 
Edificaciones públicas 

a AS 
Al Lect loto ldlod  


